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CURTAS
CASAS POPULARES

O presidente da Câmara de São Sebastião do Pa-
raíso, José Luiz das Graças, em ofício a ser enviado
ao prefeito Marcelo Morais, sugeriu sejam feitos estu-
dos e reuniões com empresários, construtores, para
se analisar para a construção de conjuntos habita-
cionais populares em Paraíso. Afirmou que esta é sua
proposta desde que assumiu o mandato de vereador.
Lembrou de seus contatos feitos com o Ministério das
Cidades, COHAB e que um gerente da Caixa esteve
na Câmara para tratar desse assunto a seu convite.

PARCERIA
José Luiz lembrou que havia 428 unidades disponí-

veis para serem construídas em Paraíso, mas o gestor
anterior não fez um trabalho para que isso se concre-
tizasse. Poderiam ser 428 debaixo do próprio teto. Casa
é sagrada, e é papel do poder público promover políti-
cas públicas para dar condições de contratar essas
moradias. O programa é amplo, e para se conseguir
casa com o pagamento de prestação bem simbólica,
é preciso da parceria do município, disse José Luiz,
ao convidar que demais vereadores assinassem o ofí-
cio a ser enviado ao prefeito.

REDUÇÃO
O número de horários de ônibus entre São Sebas-

tião do Paraíso e São Tomás de Aquino será reduzido
a partir desta quarta-feira (8), conforme comunicado
do Expresso União. De segunda à sexta feira ônibus
saem de São Tomás para Paraíso às 06h45 e às 15
horas. Retornam de Paraíso às 10 horas e 18 horas.
Aos sábados sairá de São Tomás às 06h45 e retorna
às 10 horas. Aos domingos, todos os horários foram
cancelados.

JUSTIFICA
O Expresso União justifica que o corte de horário é

devido em parte  ao transporte clandestino e redução
considerável no número de passageiros. De fato, até
por falta de efetiva fiscalização contra transportes clan-
destinos, empresas de ônibus acabam ficando no pre-
juízo, com veículos circulando praticamente vazios de
um município para outro, e até interestadual. Em al-
guns casos, até mesmo veículos oficiais que trans-
portam estudantes ou pacientes, dando uma caroninha
aqui outra acolá, acabam concorrendo com os ônibus.

ALONGAMENTO
Sexta-feira, dia 10, a Praça Inês Ferreira Marcolini

(fundos da Prefeitura) será palco do projeto “café com
alongamento” que visa promover saúde e bem-estar.
O foco é a prática de atividades físicas que favoreçam
o alongamento do corpo, sob orientação da professo-
ra Thais Cassimiro e professor Olavo Martins, com
apoio da Equipe de Atenção Primária. Início às 07h30.
Haverá aferição de pressão arterial, pesagem e orien-
tação sobre exames físicos importantes.

BLOQUETES
O vereador Toninho Picirilo indicou na sessão da

Câmara, segunda (6), que se estude o calçamento de
vias públicas de Paraíso utilizando bloquetes. Citou que
muitos bairros pavimentados com esse sistema há 30
anos, estão em perfeito estado. Lembrou que o calça-
mento determinado pelo prefeito Marcelo Morais em
Guardinha e Termópolis, com bloquetes, ficou muito
bem feito, novo modelo que se encaixa melhor, tem
várias vantagens. Acredito que seja mais adequado,
bonito, barato, e dura muito mais que o asfalto. Por
questão de economia, do meio ambiente, o calçamento
com bloquetes devia ser novamente utilizado, disse.

40 ANOS
Toninho Picirilo está coberto de razão em seu pon-

to de vista. Recorde-se que avenidas que suportaram
o trânsito de veículos pesados anos a fio, como a Dr.
Delfim Moreira, 40 anos ou mais, depois de pavimen-
tadas com bloquetes a não ser defeitos pontuais, que
poderiam ter sido corrigidos, estavam em perfeito es-
tado. Algo que também precisa ser pensado é a falta
de escoamento de águas pluviais. Os efeitos da falta
da “boca de lobos” tem causado estragos que não
acabam mais.

SOCORROS
Vereadora Cidinha Cerize parabenizou ao prefeito

Marcelo Morais e ao secretário municipal de Educa-
ção, Lucas Cândido de Oliveira porque desde a se-
mana passada foram iniciados treinamentos de pri-
meiros socorros em creches do município, refletindo
indicação feita por ela em 2018, transformada em lei.
Não tenham dúvida de todas as pessoas terem no-
ções básicas de primeiros socorros, para desengasgar
um filho, um neto, uma criança, a pessoas acidenta-
das para que não engasguem, pontou a vereadora.

RENEGOCIAR
Donos de pequenos negócios, inclusive microem-

preendedores individuais (MEI), com dívidas ativas com
a União, podem renegociar os débitos por meio de uma
das cinco opções de negociações disponíveis. Entre
elas, a transação de pequeno valor que oferece des-
contos de até 50% do valor total da dívida, entre outros
benefícios, e a transação conforme capacidade de
pagamento, que oferece prazo de pagamento de até
145 meses, considerando a entrada. Neste último caso,
a adesão só começa no próximo dia 6 de março (se-
gunda-feira), mas ambas modalidades encerram o
prazo no dia 31 de maio. Informe-se no Sebrae.

OPINIÃO

POR QUE ESTATAIS?
Aristóteles Drummond*

A questão envolvendo estatais e privatizações parece
assunto superado nos chamados países adiantados.
Surgem modalidades de transformar empresas e
corporações de controle diluído, como no caso da
Eletrobras e da Vibra, antiga BR Distribuidora, ou ações
tipo "Gölden Share", mas libertando o cerco e uso político
quando não de corrupção.

O recente caso das lojas Americanas é bem emble-
mático. Empresa, com mais de cem mil empregados e
cem mil acionistas, foi vítima de monumental fraude, com
prejuízos limitados a fornecedores e acionistas. Os
bancos já exercem atividade de risco e sabem como se
defender. Fosse estatal, ela teria custado a cada cidadão
brasileiro R$ 200 per capita.

Inacreditável que o atual governo assuma a defesa
da intervenção estatal na economia via empresas, que
critique e ameace reverter vendas efetuadas, colocando
em risco a credibilidade do Brasil. As empresas públicas
vinham sendo, até a Lava-Jato, alvo de escândalos de
corrupção. E as apurações feitas, e absurdamente
anuladas, não chegaram aos fundos de pensão, nos quais
os desvios monumentais foram cobertos pelas
patrocinadoras e pelos infelizes assistidos. Nada pode
justificar a tolerância com um modelo esgotado e
condenado.

A CSN, a primeira privatização de vulto, no governo
Itamar Franco, era estatal deficitária, ineficiente e
saqueada. O controle privado a fez rentável, pagadora
de impostos e com melhor produtividade. O mesmo
ocorreu com a Vale, que era raro caso de eficiência, mas
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que cresceu muito liberta das amarras de ser controlada
pelo governo. A quebra do monopólio estatal no petróleo
fez do Brasil grande produtor, embora a presença
relevante da empresa no refino nos leve ao constrangi-
mento de importarmos gasolina, diesel e gás.

Sendo a atividade empresarial dinâmica e dependente
de mil fatores, privatizar não é garantia de sucesso. Vide
a Light, que era lucrativa e eficiente e acabou numa
situação ruim quando perdeu o que lhe restava de vínculo
com os quadros do setor elétrico brasileiro, que mesmo
estatal era eficiente, ético e saudável. E a antiga Telerj
acabou pior sob todos os aspectos quando privada,
embora a influência do poder público a tenha feito
protagonizar escândalo internacional.

O Brasil abandonou as ferrovias por serem inviáveis
economicamente. Na realidade, era impossível ter
rentabilidade com o domínio sindical no setor, com
privilégios e desvios. O mínimo era fornecer vale
alimentação aos aposentados. Hoje, em mãos privadas,
faz baixar o custo Brasil e escoar a produção a bons
gastos.

Não se briga com a realidade! O Porto de Santos
concentra 40% de nosso comércio exterior. Tem recebido
expressivos investimentos do que tem sido privatizado e
agora, na hora de passar a gestão operacional aos
usurários com larga experiência, tem o processo
abortado.

A opção não é ideológica, mas pragmática. Qual o
modelo mais eficiente e qual o mais oneroso? Esta é a
questão.

*Jornalista

(Hoje em Dia 28/02/2023)

QUANDO MARÇO
chegar

Sustentabilidade! Só se
fala nisso, e, até as crianças.
Mas só falar não basta. É
preciso conscientiza-ção e
comprometimento de todos:
das autoridades, dos políti-
cos e dos seres viventes,
com ações reais. Por isso,
existem os Conselhos Mu-
nicipais que, em muitas ci-
dades, funcionam. E em Ja-
cuí e região, como andam?

Conselho de Sustentabi-
lidade se tornou a termino-
logia da moda. O tema é
assunto recorrente em
eventos corporativos e ma-
térias nos principais veícu-
los de comunicação. Pes-
quisei para entender um
pouco mais. Sites, como os
dos Institutos Akatu e
Ethos, são ótimas fontes de
informação. Embora ainda
pareça um assunto distante
para a nossa realidade, já
melhorou muito, e os deba-
tes sobre sustentabilidade
têm avançado em diversos
setores da sociedade, e se-
rão melhores cada vez mais
agregado ao potencial das
novas gerações.

Olhem aí as escolas ela-
borando frases e produzin-
do desenhos sobre o tema.

Importante isso. A definição
mais aceitável e simples
para desenvolvimento sus-
tentável é o que procura
satisfazer as necessidades
da geração atual, sem com-
prometer a capacidade das
gerações futuras de satisfa-
zerem as suas próprias ne-
cessidades.

Significa atingir agora
um nível de desenvolvimen-
to social e econômico, e de
realização humana e cultu-
ral, fazendo, ao mesmo
tempo, uso razoável dos
recursos da terra, preser-
vando as espécies e os ha-
bitats naturais, a água, o so-
lo, a fauna, a flora e o cli-
ma, que dão fundamento à
qualidade de vida no cam-
po e nas cidades, bem co-
mo o saneamento básico.
Intervenções do ser huma-
no afetam o equilíbrio dos
ecossistemas. A sustentabi-
lidade é uma conta a ser
paga por todo mundo, in-
cluindo as gerações futuras,
em especial elas. Um de-
safio e tanto para nós.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

 fmjor31@gmail.com

DIA INTERNACIONAL
DA MULHER

D as mães desveladas
I rmãs, avós apegadas
À s esposas dedicadas!

I ndo laços entrelaçando
N a família se amparando
T ias, primas, amigas, doando
E o amor  concretizando
R oda da vida vai girando
N a profissão que quiser
A exercer capaz e mulher
C om seriedade impondo
I nspirando e realizando
O s sonhos concretizando
N a luta do dia a dia
A formar com alegria
L uz,  paz, e harmonia!

D e sua responsabilidade
A paz da humanidade!

M otivar com o coração
U m sopro para a razão
L uzes com a gratidão
H aja força, realização
É no poder de acreditar
R ogar com fé, alcançar!

Maria Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Salve 08 de março
Dia Internacional da Mulher
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Por Ralph Diniz
Cada vez mais, as redes soci-

ais têm impactado a vida das pes-
soas, permitindo com que elas se
conectem com o mundo, formem
comunidades, gerem e comparti-
lhem informações, partilhem gos-
tos em comum e, até lucrem pro-
movendo seus produtos e servi-
ços. Mas, para uma paraisense
em especial, uma dessas plata-
formas digitais teve um papel
ainda mais importante: a ajudou
a vencer a depressão e a ressigni-
ficar a própria vida.

Marjorie Rafaela Bellini, 40,
encontrou no Instagram uma for-
ma de lidar com a solidão e a tris-
teza e, hoje em dia, tem inspirado
centenas de mulheres de São Se-
bastião do Paraíso a amarem a si
mesmas e a levarem a vida com
alegria, independentemente das
circunstâncias. Com uma aborda-
gem simples, sincera e positiva

sobre a vida, ela se tornou uma
das influenciadoras digitais mais
queridas da cidade e conquistou
seguidores que buscam inspiração
e motivação em suas postagens.

Esposa dedicada ao marido
João Vitor (41), mãe amorosa de
Rafaela (13), Miguel (9) e Davi
(5) e cidadã que se preocupa com
o próximo, Marjorie é aquela ami-
ga que toda mulher gostaria de
ter. Basta acompanhar algumas
de suas postagens no Instagram
para se sentir dentro de sua casa,
tomando um café na mesa que
ela adora enfeitar e conversando
sobre a vida.

Mas nem sempre foi assim.
Quem a vê sempre alegre, bem-
vestida e maquiada não imagina
as lutas que precisou enfrentar
durante a sua caminhada. Os pri-
meiros sintomas de depressão
vieram durante a gravidez ines-
perada do terceiro filho. “Eu fi-

quei depressiva os nove meses
de gestação. Eu só ficava no sofá
chorando porque eu estava grá-
vida de um homem vasectomi-
zado. E foi no mesmo ano em que
a minha filha Rafaela acabou sen-
do reprovada na escola, então eu
ficava ainda pior porque eu sen-
tia que não estava cumprindo o
meu papel de mãe por comple-
to”, conta. E se não bastasse
toda aquela dor, Marjorie ainda
teve que lidar com o julgamento
das pessoas. “Diziam que era
preguiça, uma frescura, que eu
precisava de Deus. Foi a fase
mais difícil da minha vida, mas,
mesmo assim, eu sou muito gra-
ta por tudo o que vivi”.

Depois do nascimento de
Davi, as coisas ficaram mais difí-
ceis para João Vitor e Marjorie,
afinal, eram três crianças para
sustentar e educar. Sem o apoio
de familiares, o casal, então, de-

cidiu que ela permaneceria em
casa em tempo integral para cui-
dar dos filhos, enquanto o mari-
do continuaria trabalhando fora
a fim de conseguir o dinheiro
para arcar com as contas da casa.
Mas, mesmo afastada do merca-
do de trabalho formal para cui-
dar dos dois filhos, Marjorie
sempre ajudou o marido com as
despesas vendendo seus traba-
lhos de artes gráficas, crochês e
artesanatos. “Não é fácil viver e
sustentar a família com o salário
de uma só pessoa, mas, apesar
das dificuldades, nosso lar sem-
pre foi um lar de muito amor, mui-
ta alegria e muita gratidão por
tudo o que a gente tem”.

Os 13 anos como mãe em tem-
po integral fizeram de Marjorie
uma mulher muito zelosa aos fi-
lhos e ao marido. Porém, o exces-
so de cuidado com a família fez
com que se esquecesse de si
mesma. Marjorie deixou de ter
contato com outras pessoas e
passou a se sentir sozinha.
“Meus assuntos eram sobre cri-
ança 24 horas por dia. Eu me sen-
tia muito sozinha”, relata. E foi
nesse momento que a depressão
voltou a assombrá-la.

Mas, assim como na canção
de Raul Gil, Marjorie usou sua
cruz para armar o seu circo e con-
seguiu superar suas dores com
criatividade e empatia. “Sempre
que eu estava muito deprimida,
eu percebia que a minha pia fica-
va cheia de louças, porque eu
não tinha ânimo para lavá-las.
Até que, em um domingo à noite,
eu resolvi que não iria mais acor-
dar com a louça suja. Então, eu
levei e fiz uma postagem no meu
Instagram, falando que eu esta-
va feliz porque iria começar a se-
gunda-feira com a pia limpa. No
outro dia, algumas pessoas que
viram a minha publicação fizeram
a mesma coisa e me mandaram
fotos. Então eu percebi que aqui-
lo tinha dado resultado e criei o
‘desafio da pia limpa’, em que
nós tínhamos que lavar toda a
louça antes de dormir durante 21
dias. No final, mais de 20 meni-
nas haviam participado. Foi mui-
to legal”, conta.

O desafio da pia limpa come-
çou a atrair seguidores para o
perfil de Marjorie na rede social

e, como se fosse num passe de
mágica, ela percebeu que não
estava mais sozinha. A partir da-
quele momento, Marjorie se tor-
nou a amiga que toda dona de
casa gostaria de ter – inclusive
ela mesma. Ela passou a compar-
tilhar a sua rotina com as pesso-
as, desde o preparo do café da
manhã para a família, o cuidado
com a casa e outros assuntos do
dia a dia. “Nós vivemos dentro
de casa e achamos que mais nin-
guém passa por aquilo. Mas não
é verdade. Há muitas mulheres
que, assim como eu, se sentem
sozinhas. Eu percebi que muitas
donas de casas precisavam con-
versar, queriam ser ouvidas. Foi
assim que tudo começou”.

E Marjorie não parou por aí.
Depois de conquistar de cuidar
de sua saúde mental,  ela perce-
beu que também precisava ir em
busca de um equilibro maior em
sua saúde física. Durante seus pe-
ríodos com depressão, ela acabou
deixado de lado o cuidado consi-
go mesma e chegou a atingir o
nível 2 de obesidade, fato que lhe
trouxe vários problemas. Porém,
a realidade dela hoje é totalmente
diferente. Depois de participar de
um programa de emagrecimento
feito por uma amiga, Marjorie já
perdeu quase 25 quilos e, atual-
mente, usa a sua rede social para
influenciar seus seguidores a se-
guirem o mesmo caminho.

“Eu não me cuidava direito.
Até passava um batom, usava
um colar e tentava me vestir con-
forme as roupas me cabiam. Eu
não tinha problema com a minha

imagem, mas eu não estava bem.
Eu sentia muitas dores pelo cor-
po, passava mal só de ir ao mer-
cado. Então, resolvi fazer esse
protocolo e, em sete meses, eli-
minei mais de 23 quilos. Dias
atrás, eu peguei uma foto que ti-
rei um mês antes do início do pro-
jeto, vesti a mesma roupa e fiz
uma comparação. Quando olhei
aquelas duas imagens, eu disse
a mim mesma: ‘Por que você se
permitiu chegar nessa situação,
Marjorie? Por que você cuidou de
todo mundo, menos de você?’. Foi
um choque para mim, mas, a partir
daquele dia, eu decidi que eu de-
veria cuidar melhor de mim mes-
ma, e foi a melhor decisão que eu
poderia ter tomado”.

Questionada sobre o fato de
ser considerada uma das influ-
enciadoras digitais mais queridas
da cidade, Marjorie diz que nun-
ca fez nada para chamar a aten-
ção ou ganhar dinheiro. Seus
conteúdos têm como objetivo
estar mais perto das pessoas e
ajudá-las a viver a vida da me-
lhor forma possível. Hoje, são
quase 8 mil “belões” e “belonas”
(forma carinhosa com que cha-
ma os amigos que fez pela
internet) que acompanham seu
“diário de bordo” e suas dicas
sobre a vida cotidiana. “Não fiz
nada pensando em ganhar di-
nheiro. Eu fiz porque não queria
mais ser uma mulher sozinha. E
consegui. O Instagram me fez ter
contato com as pessoas e isso
me faz muito feliz. Sou muito gra-
ta por tudo o que tem aconteci-
do na minha vida”, conclui.

Marjorie: a mulher que usou o
Instagram para ressignificar a própria vida

Paraisense venceu a depressão, a obesidade e a solidão com a ajuda da rede social e se tornou referência para tantas outras mulheres
Reprodução
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Por Patriciana Rodrigues*

Oficializado pela ONU em
1975, o Dia Internacional da Mu-
lher simboliza a luta histórica das
mulheres pela equiparação de
direitos, oportunidades e trata-
mento aos dos homens. Quase
50 anos depois, a lista de con-
quistas é extensa, mas a luta con-
tra o machismo e da desigualda-
de está longe do fim.

Em 2020, o Brasil contabilizou
mais de 5 milhões de mulheres
matriculadas no ensino superior,
o que representa quase 58% do
total de alunos. Nesse mesmo
ano, elas também foram maioria
entre os alunos que concluíram o
ensino superior no Brasil, che-
gando a 60% dos formandos[1].
Também representamos 43% dos
trabalhadores no Brasil. Mas, em
um mundo estruturalmente ma-
chista, à medida que subimos a
estrutura hierárquica das empre-
sas, nossa presença é cada vez
menor: passamos de 37% nos car-
gos de gerência a apenas 10% à
frente dos comitês executivos[2].

Mas, ainda que estejamos
conquistando cada vez mais es-
paço dentro e fora do mundo
corporativo, noto que o nível de
exigência em relação às mulhe-
res é sempre maior — precisa-
mos estudar mais e nos empe-
nhar mais antes de nos lançar-
mos em um novo desafio. Para
esse tipo de situação tenho dois
conselhos. O primeiro é: seja ou-
sada. Mesmo que não possua
todos os atributos e ferramentas
necessários, corra atrás. E o se-
gundo: seja humilde. Entenda
que você não conseguirá abra-
çar o mundo e peça ajuda. Use
sua rede de apoio para não ficar
sobrecarregada pelos diferentes
papeis que deseja desempenhar.

Em um mundo dominado por
homens, mulheres em posição de
liderança ainda causam espanto.
Falo por experiência própria, já
que sempre fui incentivada pela
minha família a correr atrás dos
meus sonhos e alçar voos cada
vez mais altos. Mas quando as-
sumi o cargo de diretora de com-
pras da companhia, cansei de

sentar à mesa de negociação com
diretores de grandes multinacio-
nais que queriam saber ‘a que ho-
ras o chefe iria chegar’ para po-
derem iniciar a reunião. Como le-
var a sério uma mulher, nordesti-
na, e ainda por cima, jovem?

Até hoje, muito se fala sobre
as diferenças entre homens e
mulheres e o que nos torna mais
ou menos aptas a exercer deter-
minados papeis. Mas são justa-
mente nossas características úni-
cas, como a empatia e a resiliên-
cia diante de situações desafia-
doras, que enriquecem o ambi-
ente de trabalho. Desde que pas-
sei a atuar na presidência do con-
selho de uma das maiores vare-
jistas do país, posição ainda rara
para uma mulher, busco investir
nessas características para esti-
mular um ambiente de trabalho
harmonioso e acolhedor. Com o
passar do tempo, posso dizer
que essa decisão tem resultado
em uma equipe mais motivada, re-
lacionamentos melhores com
nossos clientes e fornecedores
e, consequentemente, melhores
resultados financeiros.. É impor-
tante lembrar que, de acordo com
a B3, das 423 companhias lista-
das na bolsa de valores brasilei-
ra, 61% não têm nenhuma mulher
entre seus diretores estatutários,
26% têm apenas uma mulher nes-
ses cargos e somente 6% das
companhias têm três ou mais mu-
lheres na diretoria estatutária[3].

A liderança do futuro está nas
nossas mãos. Portanto, sejamos
mais empáticas e atentas ao pró-
ximo para podermos conduzir e,
acima de tudo, inspirar as futu-
ras gerações de mulheres.

*PATRICIANA RODRIGUES,
presidente do Conselho de

Administração da Pague
Menos e atua na companhia
desde os 19 anos. A Pague
Menos possui o certificado

Women on Board (WOB), uma
iniciativa independente

apoiada pela ONU Mulheres,
que reconhece empresas que

tenham pelo menos duas
mulheres em seu Conselho

de Administração.

“Por um mundo digital inclusi-
vo: inovação e tecnologia para a igual-
dade de gênero” é o tema definido
pela Organização das Nações Uni-
das (ONU) para o Dia Internacional
das Mulheres de 2023, celebrado em
8 de março. A pauta se relaciona com
a realidade vivida pelas estudantes
pesquisadoras do CEFET-MG.

O objetivo da ONU é explorar o
impacto da lacuna de gênero digital
na ampliação das desigualdades eco-
nômicas e sociais, além de destacar a
importância de proteger os direitos
de mulheres e meninas em espaços
digitais e abordar a violência basea-
da em gênero. Segundo a Organiza-
ção, “trazer mulheres e outros gru-
pos marginalizados para a tecnolo-
gia resulta em soluções mais criati-
vas e com maior potencial para ino-
vações que atendam às necessidades
das mulheres e promovam a igualda-
de de gênero”.

A ausência das mulheres nesses
espaços tem custos enormes: de acor-
do com o relatório UN Women’s
Gender Snapshot 2022 , da ONU
Mulheres, a exclusão das mulheres
do mundo digital eliminou 1 trilhão
de dólares do produto interno bruto
de países de baixa e média renda na
última década— uma perda que cres-
cerá para 1,5 trilhão de dólares até
2025, se não houver nenhuma mu-
dança. Reverter essa tendência exigi-
rá enfrentar o problema da violência
on-line, o que um estudo com 51 pa-
íses revelou que 38% das mulheres já
experimentaram pessoalmente.

Incorporar a perspectiva de gê-
nero na inovação, tecnologia e edu-
cação digital de forma transforma-
dora ajudaria mulheres e meninas a
se tornarem mais conscientes de seus
direitos. Para a ONU, as crescentes
desigualdades são cada vez mais evi-
dentes no contexto das competênci-
as digitais e do acesso às tecnologias,
uma divisão digital que deixa as mu-
lheres para trás. Portanto, o desen-
volvimento da educação digital e in-
clusiva e da tecnologia transfor-
madora é um requisito fundamental
para um futuro sustentável.

BARREIRAS
Pesquisadoras do CEFET-MG

falaram sobre as vitórias e as barrei-
ras a serem transpostas para maior
inclusão na pesquisa:

“Acredito na importância desse
dia e ainda mais na causa simboliza-
da. Observando a proporção de ho-
mens e mulheres na ciência, é palpá-

vel a falta de representatividade fe-
minina na área, o que fortalece as
barreiras discriminatórias contra as
atuais cientistas e impede a inser-
ção das mais jovens. É preciso que
a ciência feita por mulheres seja fo-
mentada e que nossas capacidades
sejam reconhecidas. ‘Forget prin-
cess, I want to be a scientist!’ [‘Es-
queça a princesa, eu quero ser uma
cientista!’]”

Camilly Morais, aluna do curso
técnico em Controle Ambiental (Con-
tagem)

“Sinto-me honrada por conquis-
tar espaços antes impensados para
mulheres, uma vez que historicamen-
te fomos marcadas pela desigualda-
de em diferentes formas na socieda-
de e ao longo do tempo. Podemos e
devemos ter assegurado o direito de
conhecer as oportunidades e possi-
bilidades dos caminhos a serem tri-
lhados, promovendo equidade de
gênero na ciência, consonante com a

Agenda 2030 e seu lema ‘Ninguém
fica para trás!’”

Luciane Wandermurem, mes-
tranda no Programa de Pós-Gradua-
ção em Administração (BH) e coor-
denadora do Serviço de Gestão de
Pessoas da Fiocruz Minas

“Mesmo sendo evidente que
muitos direitos foram aplicados na
vida das mulheres, é claro que exis-
tem muitas barreiras. É impactante
entrar em uma sala e notar que sou a
única do gênero feminino, chego a
imaginar na indústria. Em 2023, po-
demos ver que o público feminino
está adentrando em diversas áreas de
Exatas e acredito que a educação den-
tro de casa faz a diferença. Torço para
que muitas mulheres possam ter uma
criação como a que minha mãe me
deu, que eu não preciso ser igual a
todas e posso fazer o que eu quiser, e
que meu pai me deu, ensinando que
eu tenho espaço de igualdade.”

Dimitra Quadros, aluna da Gra-

duação em Engenharia Elétrica
(Nepomuceno)

O acesso, a permanência e as
posições de poder das mulheres nos
diversos campos e áreas científi-
cas requerem debates e políticas
afirmativas que pautem essas ques-
tões a partir da compreensão do
processo histórico de formação so-
cial e econômica da sociedade bra-
sileira.

A despeito dos direitos conquis-
tados, ainda necessitamos que a ba-
liza da equidade de gênero, raça e
classe na ciência representem os fa-
tores incontornáveis para a recons-
trução de um projeto de país verda-
deiramente democrático.”

CARLA BARBOSA,
professora do Departamento

de  Linguagem e Tecnologia
e do Programa de

Pós-Graduação em Estudos
de Linguagens (BH)

DIA INTERNACIONAL DA MULHER:
Muito já foi conquistado,

mas o caminho à
frente ainda é longo

Inovação e tecnologia
para a igualdade de gênero

Tema definido pela ONU se relaciona com a realidade vivida pelas estudantes pesquisadoras do CEFET-MG
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EMPRESAS ADEREM AO “FECOMÉRCIO NA RUA”

O Sindcomércio Teófilo Otoni e Região, juntamen-
te com uma equipe da Fecomércio, Sesc e Senac Mi-
nas, está realizando uma rodada de visitas a diversas
empresas da cidade, com o objetivo de fortalecer a
parceria e convidar a participar da programação de
descontos da ação Fecomércio MG Na Rua, dos dias
6 a 18 de março. Durante as visitas, as equipes Sind-
comércio e Fecomércio estão tendo a oportunidade
de conversar com diversos empresários e colabora-
dores, apresentando as vantagens e benefícios de
se tornarem parceiros da entidade. (Diário Tribuna –
Teófilo Otoni) https://diariotribuna.com.br/?p=19026

JF TEM SEGUNDA TAXA DE FEMINICÍDIO
Estudo feito pelo pesquisador da Universidade

Federal de Juiz de Fora, Wagner Batella, a partir de
dados do Fórum Brasileiro de Segurança Pública mos-
tra que Juiz de Fora foi a segunda cidade do estado
de Minas Gerais com maior taxa de feminicídio nos
primeiros semestres de 2018, 2019 e 2020. Para dis-
cutir essa e outras questões relativas à sobrevivência
das mulheres na sociedade atual, o Fórum de Coleti-
vos e Mulheres Feministas de Juiz de Fora (Fórum
8M-JF), com representantes de mais de 50 organiza-
ções, realiza uma marcha e um festival cultural na data
nesta quarta-feira, 8. (Tribuna de Minas – Juiz de
Fora) https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/
06-03-2023/juiz-de-fora-e-segunda-cidade-do-esta-
do-com-maior-taxa-de-feminicidio.html

ALTA DE CASOS DE COVID-19 NO SUL DE MINAS
A Secretaria de Estado da Saúde apontou que, na

semana passada, houve um aumento de 135% de
novos casos de Covid-19 no Sul de Minas. Poços de
Caldas foi a cidade da região que mais registrou ca-
sos positivos, foram 141; seguida por São Lourenço
com 127 casos; Cambuí com 107; Lavras com 70;
Extrema com 63; Varginha com 57; São Sebastião do
Rio Verde com 55; Itajubá com 48 e Bueno Brandão
com 46 casos. As cidades com mais confirmações de
mortes na semana foram: Ipuiúna com 2 óbitos e São
Lourenço, Extrema, Três Corações, Campanha, Con-
ceição Aparecida e Pouso Alegre com 1 óbito cada. (A
Folha Regional – Muzambinho) https://afolharegional.
com.br/noticias/alta-de-casos-de-covid-19-e-vacina-
no-sul-de-minas/

GASOLINA ESTÁ 7,82% MAIS CARA EM POÇOS
Os preços da gasolina aditivada, da gasolina co-

mum e do etanol subiram respectivamente nos postos
de combustíveis de Poços de Caldas. O aumento nas
bombas foi constatado pela nova Pesquisa de Pre-
ços, realizada pelo Procon municipal depois do fim da
desoneração dos impostos sobre os combustíveis. A
gasolina aditivada teve um aumento de 7,46%, a co-
mum 7,82% e o etanol 1,90% em comparação com os
preços da pesquisa realizada no início de fevereiro.
O novo levantamento foi realizado entre os dias 1 e 3
de março em 32 postos de combustíveis da cidade.
(Jornal Poços Com – Poços de Caldas) https://
pocoscom.com/preco-da-gasolina-esta-782-mais-
caro-nos-postos-de-pocos-de-caldas/

2022 COM AUMENTO DE 11% EM ADMISSÕES
De acordo com os dados do Cadastro Geral de

Empregados e Desempregados – Caged, publicados
recentemente, Pouso Alegre fechou o ano de 2022
com um aumento de 11% em admissões. Com relação
ao mesmo período do ano de 2021, registrou 26.279
admissões contra 29.236 em 2022. Já no valor acu-
mulado do ano, o estoque foi registrado um aumento
de 3%, 50.512 no ano de 2021 passou para 52.208
em 2022. Um estoque superior às demais cidades sul
mineiras que registraram: 33.785 em Extrema, 50.940
em Poços de Caldas e 42.275 em Varginha. (Jornal
Diário Regional – Pouso Alegre) https://jornaldiario
regional.com.br/2023/03/07/caged-pouso-alegre-fe-
cha-2022-com-aumento-de-11-em-admissoes/

DUAS NOVAS MORTES POR
DENGUE EM UBERLÂNDIA

Uberlândia registrou mais duas novas mortes con-
firmadas por dengue. De acordo com o boletim
epidemiológico da Secretaria de Estado de Saúde de
Minas Gerais, atualizado na segunda, a cidade
contabiliza três óbitos pela doença em 2023 e 1,8 mil
notificações de casos suspeitos. Ainda segundo o
boletim, em relação à última semana, foram confirma-
dos 627 novos casos prováveis de dengue no municí-
pio. No total, são 1.886 notificações para a doença
somente nos dois primeiros meses do ano. A cidade
também teve um novo caso suspeito de chikungunya
e agora tem três sob investigação. (Jornal Diário de
Uberlândia – Uberlândia) https://diariodeuberlandia.
com.br/noticia/33159/uberlandia-registra-duas-novas-
mortes-por-dengue

PREFEITURA HOMENAGEIA EMPREGADORA
A Prefeitura de Ouro Preto e o Sine realizaram uma

cerimônia de reconhecimento às empresas que con-
tribuíram para o desenvolvimento social e econômico
do município por meio da geração de empregos. Ao
todo, 20 estabelecimentos receberam um certificado
de Honra ao Mérito. Um deles foi a construtora Vale
Verde, que contratou cerca de 20 funcionários por
meio do Sine. Dos 132 Sines de Minas Gerais, o de
Ouro Preto está entre os 10 que mais empregam, re-
alizando cerca de 18 mil atendimentos no último ano.
(O Liberal – Itabirito) https://site.jornaloliberal.net/no-
ticia/7791/prefeitura-de-ouro-preto-entrega-certifica-
do-de-honra-ao-merito-para-empresas-que-mais-con-
trataram-no-municipio

Projeto de lei que institui
programa de incentivo à doa-
ção de sangue na rede munici-
pal de ensino de São Sebastião
do Paraíso por jovens entre 16
e 17 anos, autoria do vereador
Antonio César Picirilo deu en-
trada na Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso.

Caso aprovado e entre em
vigor, escolas municipais de
Paraíso ficarão responsáveis
pela introdução do projeto de
doação de sangue por adoles-
centes de 16 e 17 anos, desde
que com o consentimento for-
mal de seu responsável legal.

Toninho Picirilo justifica
que “com o lançamento nacio-
nal “Essa corrente precisa de
você. Doe Sangue”, e a publi-
cação de novo regulamento de
procedimentos hemoterápicos,
estabelecidos em portaria pelo
Ministério da Saúde, se faz ne-
cessário maior empenho do
poder público, a fim de propor-
cionar maior participação da
população jovem na campa-
nha”.

O programa de incentivo
conforme prevê o projeto de
Picirilo, “será feito através de
palestras e campanhas educa-
tivas que serão agendadas, e os
jovens doadores deverão res-
peitar todos os critérios espe-
cíficos estabelecidos pelo Mi-
nistério da Saúde”.

A portaria, publicada no Di-
ário Oficial da União (DOU) do
dia 14 de junho de 2011, esta-
belece diretrizes voltadas ao
aumento da segurança para

Picirilo propõe PL que
incentiva doação de sangue
na rede municipal de ensino

quem doa e recebe sangue no
País e inova ao ampliar a faixa
etária para candidatos à doação.

“A partir desta nova legis-
lação, jovens entre 16 e 17 anos
(mediante autorização dos pais
ou responsáveis) e idosos com
até 68 anos também poderão
doar sangue no Brasil. Pela
norma anterior, a doação era
autorizada para pessoas com
idade entre 18 e 65 anos de ida-
de”, salienta Picirilo.

A ampliação da faixa etária,
conforme enfatiza,  é baseada
em evidências científicas, com-
provadas por estudos interna-
cionais. Nos Estados Unidos,

por exemplo, a Associação
Americana de Sangue (ABB) já
havia aprovado que jovens com
idade entre 16 e 17 anos e tam-
bém idosos com mais de 65
anos pudessem doar. Estas
novas diretrizes relacionadas à
idade dos doadores também já
vigoram em países europeus.

Outra novidade, estipulada
pela Portaria do Ministério da
Saúde, instrui que não deverá
haver, no processo de triagem
e coleta de sangue, manifesta-
ção de preconceito e discrimi-
nação pororientação sexual (he-
terossexualidade, bissexualida-
de, homossexualidade), identi-

dade de gênero, hábitos de
vida, atividade profissional,
condição socioeconômica,
raça, cor e etnia. O novo regu-
lamento é resultado de consul-
ta pública instaurada pelo Mi-
nistério da Saúde, em 2010. A
consulta recebeu 500 contribui-
ções de especialistas do setor
e da sociedade civil.

É de fundamental importân-
cia salientar que a proposta não
se trata de   medida   impositiva,
o que iria ferir disposições
constitucionais basilares, mas
estímulo oportuno para   refor-
çar o espírito de solidariedade
e o voluntarismo   que envolve
a doação de sangue, oportu-ni-
zando a construção de atitudes
cidadãs elementares, baseadas
no senso de responsabilidade e
atenção pelo outro, o que via-
biliza a existência de uma soci-
edade verdadeiramente demo-
crática e mais igualitária.

Dessa forma, tendo em vis-
ta a competência municipal de
legislar suplementando norma
federal (Art.30 da C.F/88),
adequando-a ao interesse local,
peço o apoio dos nobres pares,
a fim inserir no ordenamento
jurídico municipal a presente
propositura, propôs o vereador
Antonio César Picirilo.

O projeto de lei apresentado
por Toninho Picirilo, prevê ain-
da, que no calendário munici-
pal de São Sebastião do Paraí-
so, ficará instituído 10 de agosto
de cada ano como Dia de In-
centivo à Doação de Sangue
entre jovens de 16 e 17 anos.

Reprodução

A Universidade Federal de
Lavras (UFLA) está com ins-
crições abertas para preenchi-
mento de vagas remanescen-
tes para admissão nos cursos
de graduação em Pedagogia
(Licenciatura) e Letras/Portu-
guês (Licenciatura), na moda-
lidade de ensino a distância. A
matrícula inicial está prevista
para o 2° semestre letivo de
2023.

Há 279 vagas, distribuídas
por curso, cidade-polo e gru-
pos de acesso. O curso de Li-
cenciatura em Letras-Portugu-
ês será ofertado nos seguintes
polos: Barroso, Bom Despa-
cho, Formiga, Itaguara, Mon-
te Sião, Lavras, Passos, São
João Del Rei, São Sebastião do

UFLA publica edital complementar de
seleção para cursos de licenciatura a

distância em Pedagogia e Letras-Português

Paraíso e Varginha. Já a Licen-
ciatura em Pedagogia estará
disponível nos polos: Bambuí,
Campo Belo, Itaguara.

A inscrição deverá ser feita
exclusivamente pela internet,
no site da Cops, de 15/3 a 3/4
de dezembro de 2022. O valor

da taxa de inscrição é de R$
65. O candidato deverá estar
ciente do conteúdo do edital na
íntegra e registrar o “aceite às
normas do Edital” antes de ter
acesso ao formulário de inscri-
ção.

O candidato poderá solici-
tar a isenção da taxa de inscri-
ção entre os dias 9 e 14/3, de
acordo com a opção do candi-
dato. Além disso, há a possibi-
lidade de aproveitar a nota do
Enem de 2015 a 2022 no mo-
mento da inscrição, de acordo
com a opção do candidato, o
que será avaliado conforme os
pesos das disciplinas por área.

Acesse o edital para mais
informações.

(por Alana Karina Vieira de Freitas)

Reprodução

Em 15 de março é come-
morado o Dia Mundial do Con-
sumidor, data importante que
tem como objetivo conscien-
tizar as pessoas sobre a impor-
tância da proteção e dos direi-
tos dos consumidores em todo
o mundo. Em São Sebastião do
Paraíso, a Prefeitura, em par-
ceria com o Centro de Refe-
rência de Assistência Social
(CRAS) e o Procon Municipal,
irá realizar um bate-papo em
comemoração a esta data, no
CRAS Santa Tereza, às 15h,
com o tema “Os direitos do
consumidor em tempos de crise
financeira”.

Procon promove palestra em
comemoração ao Dia do Consumidor

O evento contará com a
participação do coordenador
do Procon em São Sebastião
do Paraíso, Fábio Martins,
que irá compartilhar suas ex-
periências e conhecimentos
sobre os direitos do consumi-
dor e como estes podem ser
aplicados em tempos de crise
financeira. 

“A roda de conversa irá
abordar temas importantes
como a informação clara e pre-
cisa sobre produtos e serviços,
proteção contra práticas
abusivas e publicidade engano-
sa, qualidade e segurança dos
produtos e serviços, garantias

e prazos para reclamação e tro-
ca de produtos com defeito,
reparação de danos causados
por produtos ou serviços de-
feituosos, escolha de produtos
e serviços sem ser discrimina-
do ou coagido,  facilitação da
defesa dos direitos perante os
órgãos de proteção ao consu-
midor, entre outros”, destaca
Martins.

O Brasil possui um dos
Códigos de Defesa do Con-
sumidor mais avançados do
mundo, que define os direi-
tos e deveres de consumido-
res e fornecedores. “Este có-
digo é uma importante ferra-

menta para proteger os direi-
tos dos consumidores e esti-
mular a concorrência leal en-
tre as empresas. É fundamen-
tal que as pessoas conheçam
seus direitos e os utilizem para
garantir justiça e igualdade nas
relações de consumo”, com-
pleta.

Caso se sinta lesado, o con-
sumidor pode procurar o
Procon Municipal, à rua Pi-
menta de Pádua, nº 1237, Cen-
tro, CEP 37950-000. Fones
(35) 3539-1092 (Geral e
WhatsApp) / 3539-1093 - E-
mail: procon@ssparaiso.mg.
gov.br

Reprodução
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Assembleia Local de
Filiados do SIND-UTE /MG

Pauta: Escolha da Comissão Eleitoral Local
Data: 09/03/2023 ás 19h
Interessados em participar comparecer na Subsede, no ende-
reço:
Rua: Doutor Placidino Brigagão n° 2410 fundos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 57/23, Pregão Pres. nº 19/23, abertura dia 21/03/
23, 08h, para “Contratação de empresa especializada em organização de
eventos para organização da festa denominada 151 ANOS DE
EMANCIPAÇÃO POLITICA DE ITAMOGI e a realização do segundo
evento Adora Itamogi”. O edital está à disposição dos interessados na sede
da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
07/03/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições torna público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 000024/2022 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa ALPHA  ESTAGIARIOS LTDA , CNPJ 33.209.528/0001-
24; objeto prorrogação contratual com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93.
Itamogi/MG - 07/03/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 110/2023. Modalidade Pregão Presencial nº 013/
2023. Tipo Menor preço por item. Objeto: Contratação de empresa
objetivando a aquisição de uniformes esportivos para as equipes de Basquete
e Futebol, que representam o município em competições esportivas,
integrando as atividades da Secretaria Municipal de Esporte e Lazer, com
entrega imediata, exclusivo para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 21
de Março de 2023 às 13h00min. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7000 ou fone
(35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 07 de Março de
2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Duas partidas pela fase se-
mifinal do Campeonato Master
50, serão realizadas em São
Sebastião do Paraíso, sábado,
dia 11, ambas com início às 16
horas. Na Mocoquinha, no Es-
tádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves (1.º de Maio), jogam
Caran, de Passos, versus Te-
quila Vila Arminda, de Gua-
xupé. No Estádio Comendador
João Alves, vão a campo As-

Pelo Campeonato
Master 50, duas

partidas serão realizadas
neste sábado

sociação Atlética Paraisense e
Rede Ana Terra.

O campeonato está em sua
18.ª edição, e neste ano as equi-
pes disputam o  Troféu Zé Ma-
cedo, numa homenagem ao
futebolista que tem atuação
destacada na história esportiva
de São Sebastião do Paraíso,
notadamente no Operário E.C
e Associação Atlética Parai-
sense.

Por Sônia Souza

O motorista de van,
André Marcolino, 43 anos,
transporta passageiros todos
os dias no trajeto que come-
ça em Santo Antônio da Ale-
gria passa por Itamogi e ter-
mina em São Sebastião do
Paraíso. Ele passa duas ve-
zes por dia no trecho do km
7 da MGC 491 que está par-
cialmente interditado desde
o dia primeiro de fevereiro,
depois que uma erosão der-
rubou parte do aterro da pis-
ta. Marcolino conta que no
dia do ocorrido foi um trans-
torno, já que quando precisa
desviar do trecho tem que
andar 40 quilômetros a mais,
sem falar da alteração de
horários.

Depois ele voltou a tran-
sitar pela via, que teve uma
parte liberada, mas não está
tranquilo. “Dia após dia é vi-
sível que tá piorando, se con-
tinuar do jeito que tá que não
vai dar mais, ainda mais se
continuar a chuva. Ali é bem
movimentado, o tráfego de
caminhão pesado é muito
grande. O certo era interdi-
tar, não sabe como tá a situ-
ação por baixo.” afirma.

Marcolino trabalha há 15
anos como motorista trans-
portando profissionais de
saúde, e em todo esse tem-
po passando pela BR 491
nunca tinha visto uma situa-
ção assim, e está preocupa-
do por não ver nenhuma
movimentação que sinalize o
reparo da via. “Eu passo ali

duas vezes por dia e não vejo
ninguém olhando. Do jeito que
deixou, ficou”, relata, sobre
nunca ter visto profissionais
fazendo obras ou vistoriando
o local.

A insegurança de Marco-
lino é partilhada por outros
motoristas e moradores da
região. E as grandes dúvidas
são: quando as obras de repa-
ro vão começar e por que um
desvio alternativo não pode
ser feito.

Nós questionamos o DER
-MG (Departamento de
Edificações e Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais), res-
ponsável pela via, que afirmou
através de nota que “DER-
MG segue monitorando diari-

DER-MG não tem previsão de obras para conserto. Motoristas passam pelo trecho mais
de uma vez por dia e com as chuvas frequentes temem que o aterro ceda por completo.

Mais de um mês depois de
erosão na MGC 491 motoristas
têm medo de transitar pela via

amente a parte baixa (saia) do
aterro que erodiu. A Defesa
Civil de São Sebastião do Pa-
raíso além de manter contato
permanente com o Departa-
mento, também tem feito o
monitoramento do local, sem
alertar para nenhum tipo de
risco”.

Mas quem precisa passar
pelo trecho não está tranquilo.
Aparecido Carmo, 75 anos, si-
tiante que também passa dia-
riamente pela rodovia, segue
apreensivo: “Eu vou e volto
todo dia da roça, com essa
chuvarada caindo dá medo de
desbarrancar tudo. E eu fico
preocupado porque é muita
gente que passa ali, muitas vi-
das. Muitos ônibus cheios de

passageiro. E eu tenho im-
pressão que o aterro conti-
nua desbarrancando, mas a
gente depende das autorida-
des pra arrumar, né?!”

Nós questionamos o
DER-MG quanto a previsão
das obras, a grande deman-
da de quem tem medo de
que algo pior aconteça, o
DER-MG afirma que “para
definir qual a solução deve-
rá ser adotada na recupera-
ção definitiva do aterro, téc-
nicos do Departamento irão
realizar levantamentos de to-
pografia e sondagem”.
Questionados sobre quando
isto será feito, o DER-MG
afirma que não tem previsão
de visita técnica.
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Entretanto
Renato Zupo *

AS JOIAS DE MICHELE
A notícia é essa: um membro do alto escalão do governo

Bolsonaro trouxe do mundo árabe um presente inusitado e
caríssimo para a então primeira dama Michele, um colar
com diamantes, brilhantes e ouro, avaliado em  milhões de
dólares. Não passou pela alfândega e foi retido no aguardo
do pagamento de impostos altíssimos e o ex-presidente te-
ria tentado incansavelmente resgatá-lo sem arcar com os
tributos devidos. O colar iria ser leiloado conforme determi-
na a lei, mas porque agora pode configurar a materialidade
de crime, será por enquanto poupado.

Vamos lá. Materialidade do crime é o vestígio físico do
seu cometimento. Houve homicídio? Eis aqui o cadáver. É
tráfico de drogas? Eis a droga. Esta é a materialidade, en-
tenderam?

Quanto à retenção do colar, qualquer advogado
tributarista sabe que a origem do dever de pagar tributos se
chama fato gerador, e a doação não  é um fato gerador. O
colar de Michele foi um presente exótico e caríssimo, mas
ainda assim um presente. Não é fato gerador tributário por-
que não equivale a transferência onerosa de patrimônio – e
a chave para entender a questão está no “onerosa”.

As tentativas do então presidente para desembaraçar o
presente se tratam, quando muito, do exercício regular de
um Direito. Veja-se que não deu carteirada e não tentou
impor sua vontade – isso é bastante importante, e absoluta-
mente ignorado por seus críticos. Aliás, em toda a história
da República, pode-se dizer tranquilamente que Jair
Bolsonaro foi um dos presidentes que menos mandou, mais
teve decisões questionadas e descumpridas, e ainda assim
não apelou para a força do cargo ou para as armas.

Uma discussão mais interessante, e bem mais profunda,
daquele tipo que alguns órgãos de mídia atuais evitam en-
trar justamente porque intrincada, é a seguinte: o presente
foi para a Dona Michele, enquanto primeira dama, e por-
tanto pertence ao governo brasileiro, ou é personalíssimo
para a Dona Michele, e aí ela leva com  ela quando  sai do
Palácio do Planalto?

A discussão surgiu no famoso episódio do sítio de Atibaia,
quando encontraram inúmeros presentes dados ao presi-
dente Lula naquele bucólico local, mimos de governos pas-
sados dados por outros chefes de Estado. Perguntou-se na
oportunidade se os presentes eram para Lula ou para a Pre-
sidência da República. Como resposta, editou-se lei regula-
mentando a matéria: todo presente até um salário mínimo
era do mandatário, o restante pertenceria à “coroa”.

Coisa de republiqueta tupiniquim terceiro-mundista. O
presente é para o líder e pronto acabou. Morei na cidade de
Pedra Azul, no Norte de Minas, por três anos. Lendária por
lá e verídica a história de uma enorme água marinha encon-
trada em um garimpo pelo então deputado federal João de
Almeida, pelos idos da década de 1950. Ele a deu de pre-
sente ao ditador Getúlio Vargas e, este, à Rainha Elizabeth
II então recentemente coroada. A joia esteve com a mo-
narca  até sua morte. E para além dela, entrou para a histó-
ria.

APOSENTADORIA COMPULSÓRIA
O desembargador paulista Eduardo Siqueira foi aposen-

tado compulsoriamente porque humilhou a um fiscal sanitá-
rio que o multava por andar sem máscara no auge da
pandemia durante uma caminhada na praia, em Santos/SP.

O povo critica a punição de aposentadoria compulsória,
que considera prêmio para servidores públicos relapsos ou
corruptos, que deveriam é ser exonerados, demitidos e pon-
to final.

É assim e não é assim – tudo é relativo no mundo do
Direito. Há várias modalidades de punição administrativa
disciplinar para servidores públicos infratores, da advertên-
cia à demissão à bem do serviço público. A aposentadoria
compulsória é das mais graves, logo abaixo da demissão, e
está longe de ser um “prêmio”, porque é proporcional ao
tempo de serviço e geralmente importa em relevante dimi-
nuição do subsídio, do salário do servidor punido. A própria
aposentadoria já repercute negativamente no bolso do apo-
sentado, quando é pela porta dos fundos, como no caso,
mais ainda.

Seria punição branda demais? Utilizar o argumento
popularesco de que, para qualquer transgressão a pena é
demissão, é fazer uso de um sistema punitivo em que só
exista pena capital, pena máxima, sem punições intermedi-
árias – é repugnante, injusto e inconstitucional isso. Há ex-
celentes servidores com um longo histórico de bons servi-
ços prestados ao governo e que, por conta de um deslize,
estariam no olho da rua. E fere o princípio constitucional da
proporcionalidade, colocando no mesmo balaio, por exem-
plo, um juiz que excede em poderes dando carteirada, de
um outro que venda sentenças.

Voltando ao caso de Siqueira: nada justifica sua atitude,
mas temos que convir que juízes são seres humanos nor-
mais, com dias bons e ruins. Ele estava em um dia péssimo
e usou o cargo e a toga para humilhar a outro servidor púbico,
ao que parece e a mídia mostrou. Também se disse que
possui um histórico de ocorrências em que passa do ponto
quando o assunto é usar a jurisdição para desopilar o fíga-
do, brigando, discutindo, bravateando, inclusive com cole-
gas. Não conheço o processo, mas acredito piamente no
direito que todos possuímos ao devido processo legal, uma
garantia constitucional que o ministro Gilmar Mendes fez
valer para anular a um recurso do Ministério Público que
condenava Siqueira. A defesa do desembargador, recém
constituída, não teria tido oportunidade de se manifestar nos
autos antes do julgamento do recurso – aí, nesse caso, como
dizia Arnaldo César Coelho, “a regra é clara”.

O DITO PELO NÃO DITO:
“Três coisas devem ser feitas por um juiz: ouvir atenta-

mente, considerar sobriamente e decidir imparcialmente”.
(Sócrates,  filósofo grego).

RENATO ZUPO – Magistrado
(Juiz de Direito na Comarca de Araxá), Escritor

Martha Mazochi Abreu
Carvalho, a primeira coloca-
da no PAS para ingresso no
novo câmpus da UFLA, em
São Sebastião do Paraíso,
também recebeu do reitor os
cumprimentos pelo desem-
penho. Para ela, o resultado
também foi inesperado. “Fi-
quei bastante surpresa ao
abrir o resultado do vestibu-
lar. Não estava esperando por
esse resultado tão bom. Fiquei
muito contente em saber que
estava um pouco mais perto
do meu sonho de cursar En-
genharia de Produção”.

O câmpus Paraíso será um
ambiente novo para ela, mas
a UFLA é uma velha conhe-
cida. Martha mora em La-
vras e frequentou por mais de
três anos o projeto de exten-
são de Ginástica Aeróbica da
Universidade, tendo partici-
pado de competições pela
equipe da Universidade. Ela
esteve no projeto até 2018,
e só parou devido a proble-
mas médicos. “Treinar ginás-
tica na UFLA foi minha pai-
xão por muito tempo e até
hoje sinto imensa saudade.
Tenho muitas lembranças
boas de competições, via-
gens, treinadores e amigos
que fiz durante o projeto”.
Ela diz não conhecer o
câmpus em São Sebastião do
Paraíso. “Mas conhecendo a
qualidade dos cursos do
câmpus de Lavras, não tenho
dúvidas de que lá segue pelo
mesmo caminho”, completa.

A escolha do curso que irá
determinar sua profissão no
futuro não foi uma tarefa fácil
para Martha. “Só consegui
me decidir ao final do tercei-
ro ano do ensino médio. Esse
processo foi bastante compli-
cado, porque escolher o que
eu quero fazer, diante de tan-
tas opções, me trouxe um
pouco de insegurança. Pen-
sei em diversos cursos e áre-
as totalmente diferentes du-
rante o ensino médio, mas,
tendo certeza de que gosto
bastante da área de exatas e
raciocínio lógico, descobri
que a engenharia de produ-
ção seria o curso perfeito
para continuar desenvolven-
do essa área”. Ela tem um ir-
mão formado em Engenharia
de Produção, e conta que ele
gosta muito do que faz.

Apesar das inseguranças
normais para esse momento,
Martha mostra-se ciente da
importância do curso superi-

or para a formação. “Acre-
dito que uma faculdade traz
para as pessoas motivação
para desenvolver novos co-
nhecimentos e habilidades,
que poderão transformar po-
sitivamente a vida profissio-
nal”. Agora sua meta é estu-
dar bastante, se formar e pro-
porcionar qualidade de vida
para a família.

ESTRATÉGIAS
DE ESTUDOS

DOS PRIMEIROS
COLOCADOS

Para quem ainda está na
caminhada de buscar apro-
vação em processos seletivos
para o ingresso no curso su-
perior, Martha conta sua ex-
periência. “Minha rotina era
voltada para o Enem, e o es-
tudo de cada matéria era in-
dividualizado, mas sempre
seguindo o fundamental: exer-
cícios de fixação, revisões
constantes e provas antigas/
simulados. Para o PAS I e
PAS II, quando as datas para
o exame se aproximavam, eu
adicionei ao meu cronograma
as provas antigas do proces-
so seletivo, que eu fazia e
corrigia erros e dúvidas,
aprofundando em matérias
mais específicas e detalhes
que não eram cobrados no
Enem”. Os estudos e a pres-
são também se intensificaram
para Martha no terceiro ano
do ensino médio. Ela consi-

derou importante equilibrar
os estudos e o lazer, e pro-
curou manter a prática de es-
portes, o namoro e o contato
com os amigos.

RELEMBRE A
REESTRUTURAÇÃO

DO PAS
A partir de 2022, o PAS/

UFLA ganhou uma nova es-
trutura, que alterou o
percentual de vagas destina-
das a essa forma de ingres-
so, o conteúdo das provas e
o esquema de aplicação.
Também foram incluídos cur-
sos para o novo câmpus da
UFLA, em São Sebastião do
Paraíso. Saiba mais sobre a
reestruturação.O PAS foi ins-
tituído em 1999, como mo-
dalidade alternativa de sele-
ção nos cursos de graduação
da UFLA por meio de uma
avaliação do rendimento es-
colar realizada em três anos
consecutivos, por alunos ma-
triculados no ensino médio ou
que o tenham concluído, a
qualquer tempo e segundo
quaisquer formas admitidas
em lei.Matrículas e próximas
chamadasOs estudantes
aprovados dentro do núme-
ro de vagas têm de 2/3 a 8/3
para realizar a matrícula.
Caso haja vagas não ocupa-
das nessa primeira etapa de
matrículas, a lista de espera é
acionada. Há previsão de
outras duas chamadas (14/3

a 20/3, e de 24/3 a 28/
3). Acesse as Instruções Es-
pecíficas para a Matrícula Ini-
cial (Iemi), publicadas em 13/
2.Para evitar que restem va-
gas ociosas, a UFLA utiliza o
método de convocar, se ne-
cessário, na segunda e tercei-
ra chamadas, um número
maior de candidatos do que
o número de vagas remanes-
centes existente. O número
de convocados é definido
com base no histórico de va-
gas não ocupadas em semes-
tres anteriores. Isso reduz o
número de chamadas neces-
sárias e acelera o processo de
ocupação de vagas. Nesse
método, se o número de can-
didatos que apresentarem
documentos para a matrícula
for maior que o número de
vagas, são efetivadas as ma-
trículas por ordem de classi-
ficação no processo seletivo.
Essas são orientações dispo-
níveis no documento de Ins-
truções de Matrícula.

MATRÍCULAS E
PRÓXIMAS
CHAMADAS

Os estudantes aprovados
dentro do número de vagas
têm de 2/3 a 8/3 para reali-
zar a matrícula. Caso haja
vagas não ocupadas nessa
primeira etapa de matrículas,
a lista de espera é acionada.
Há previsão de outras duas
chamadas (14/3 a 20/3, e de
24/3 a 28/3). Acesse as Ins-
truções Específicas para a
Matrícula Inicial (Iemi),
publicadas em 13/2.

Para evitar que restem
vagas ociosas, a UFLA utili-
za o método de convocar, se
necessário, na segunda e ter-
ceira chamadas, um número
maior de candidatos do que
o número de vagas remanes-
centes existente. O número
de convocados é definido
com base no histórico de va-
gas não ocupadas em semes-
tres anteriores. Isso reduz o
número de chamadas neces-
sárias e acelera o processo de
ocupação de vagas. Nesse
método, se o número de can-
didatos que apresentarem
documentos para a matrícula
for maior que o número de
vagas, são efetivadas as ma-
trículas por ordem de classi-
ficação no processo seletivo.
Essas são orientações dispo-
níveis no documento de Ins-
truções de Matrícula.

(Ass. Com. UFLA SSP)

Da ginástica aeróbica da “UFLA Lavras”
para o novo “câmpus Paraíso”

Martha Mazochi Abreu Carvalho primeira colocada no PAS
entre os candidatos que escolheram o câmpus de Paraíso

Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1868

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 230 mil Sítio, 02 alqueires, casa boa, 02 tanque de peixes,

piscina pequena, documentação ok
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco,
casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia,
feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área
coberta nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia
cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• APARTAMENTO NO
TERRAZZAS – ALUGA-SE:
Aluga-se apartamento no
Edifício Terrazzas da Lagoa,
3.º andar, frente para o par-
quinho na Lagoinha. 1 suíte,
mais 2 quartos, banheiro so-
cial, 2 sacadas, quarto com
banheiro para empregada.
Tratar com o proprietário pelos
telefones (35) 9 9975-1634 ou
3531-1634.

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (somen-
te com fiador), localizado na
Vila Mariana rua Dr. João Cae-
tano, 681. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• ALUGO LINDA CHÁCARA
COM MOBILIA PARA MORA-
DIA: 3 dormitórios, sendo que
uma suíte é com ba-nheira,
sala, banheiro social, cozinha,
varanda, despesas, lavanderia,
garagem, jardim de inverno,
churrasqueira, forno, fogão a
lenha, pomar e jardim. TRA-
TAR (16): 99992-3991

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS: pró-
ximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II).  Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats-
App: 19 99811-4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de ex-
celente localização, constitu-
ída de duas casas de mora-
da, anexadas, sendo uma na
Trav. Tenente José Joaquim,
688, com garagem ao lado, e
outra familiar, localizada à es-
quina na Rua Pinto Ribeiro n.º
465 e 475, e seus respectivos
terreno medindo 15,00 m de
frente e 21,70 m de lado tota-
lizando 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular: (31)
99658-8554

• VENDE-SE GLEBA DE TER-
RA PRÓXIMO A TERMÓPO-
LIS: Vende-se gleba de terra,
sem benfei-torias, próxima à

Estância Termópolis, nas mar-
gens da BR 265. Com água e
facilidade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vizi-
nhos à plantação de café. Con-
tatos: em SS do Paraíso -
Rejane Imóveis 35-3531- 7988
e em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infra-estrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso comum
aos condô-minos com piscina,
salão de festas e churrasque-
ira. A 500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (What sapp)

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• PRECISO DE VENDEDOR:
atuar na região de Paraí-
so/MG e Franca/SP – Área
Pet Shop (roupa-pet) e na
área infantil (moleton). Não
precisa de veículos. Infor-
mações fone 35 3591-4231
– Monte Santo de Minas/
MG

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências,
nos finais de semana, Regis-
laine, tratar fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bo-
zeli

• SAVEIRO e GOL: vendo, Saveiro 1.6 branca, impecá-
vel, ano 1994. Gol 1.6 16v verde, ano 1998, em ótimo
estado. Tratar 99112-7972

• VENDO MOTO YAMAHA FAZER 250: COR VERME-
LHA/VINHO 2016 COM 41.500 KM SUPER CONSER-
VADA. VALOR: R$ 16.500,00"TRATAR COM ADRIANO,
FONE (35) 9 9808 6926

VEÍCULO DIVERSOS

• FOGÃO DAKO SUPREME: VEN-
DE-SE, preto, 5 bocas, turbo
cook, mesa de vidro tempera-
do, forno duplo, semi-novo.
Tratar 99263-8750 ou 92000-
2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

OPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

OPORTUNIDADES

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do
Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,

banheiro, área de serviço coberta.
Informações com a proprietária

pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

FAZENDA OLHOS
D´AGUA 35 HECTARES:

Vendo, terra de cultura para café, toda limpa e
para ser cultivada, com água

e córrego. Tratar 99831-0309

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar fone 3558-5492. Fa-
zemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.
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RECEITAS DO GUARI

BACALHAU À MODA
CAMPONEZINHA DE

SÃO TOMÁS DE AQUINO
INGREDIENTES
½ kl. bacalhau desfiado
4 abobrinhas caipiras batidinhas
1 cebola grande cortada em rodelas grossas
4 dentes de alho amassados, cortados miúdos
½ copo de azeitona verde graúda
1 copo de ervilha
½ copo de azeite
1 molho de almeirão (para salada)
½ kl. de arroz já cozido bem soltinho
2 ovos
MODO DE PREPARAR
Colocar o bacalhau com bastante água, da noite
para o dia. Escorrer a água, em seguida cortar a
cebola em rodelas grossas, colocar o azeite com
o alho cortadinho, refogar até ficar dourado bem
amarelinho.
Colocar o bacalhau e mexer. Após, colocar a abo-
brinha batidinha e refogar junto, por pouco tem-
po. Colocar as azeitonas e o arroz cozido e mis-
turar tudo. Cortar 2 ovos cozidos e colocar em
cima. Servir com a salada de almeirão.
Bom apetite!

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA PARA

ALTERAÇÃO DO ESTATUTO DA ASSOCIAÇÃO
DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO (MG)

A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de São
Sebastião do Paraíso, neste ato representada por seu Presi-
dente, Sr. Anderson Colombaroli Silva, no uso das atribuições
que lhe são conferidas pelo artigo 35, II, do Estatuto, para fins
do artigo 25, I, CONVOCA todos os  associados, através do
presente Edital, para ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,
que será realizada no dia 14 de abril de 2023 às 19h30 horas,
às 19 horas em primeira convocação e às 19 horas e trinta
minutos, em segunda convocação, a ser realizada em sua sede
à Rua Glete, nº 135, Vila Santa Maria, em São Sebastião do
Paraíso, com a seguinte ordem do dia:

1. Homologar as alterações estatutárias deliberadas pelo
Conselho de Administração da Federação Nacional das APAES
em 14 de dezembro de 2022.

A Assembleia Geral será constituída pelos associados es-
peciais e contribuintes que a ela comparecerem, quites com
suas obrigações sociais e financeiras. (art.23)

Terão o direito de votar os associados especiais que com-
provem a matrícula e a frequência regular há pelo menos 1
(um) ano nos programas de atendimento da Apae, e os associ-
ados contribuintes, exigindo-se destes a adesão ao quadro de
associados da Apae há, no mínimo, 1 (um) ano, e que estejam
em dia com suas obrigações sociais e financeiras. (art. 23,
§1º).

No caso de procuração, esta deverá ter firma reconhecida
em cartório, sendo que o outorgante e o outorgado deverão ser
associados da Apae. (art. 23, §2º)

Não se admitirá mais de uma procuração por associado
especial ou contribuinte. (art. 23, §3º).

A Assembleia Geral instalar-se-á, em primeira convocação,
com a presença da maioria dos associados, e, em segunda
convocação, com qualquer número, meia hora depois, devendo
ambas constarem dos editais de convocação, e nos termos do
art. 25, I, para a finalidade de homologar as alterações do esta-
tuto, será exigido o voto concorde da maioria simples dos asso-
ciados da Apae na Assembleia Geral Extraordinária especial-
mente convocada para esse fim. (art. 27, § único).

São Sebastião do Paraíso, MG, 08 de março de 2023.

Anderson Colombaroli Silva
Presidente da Associação de Pais e Amigos dos
Excepcionais de São Sebastião do Paraíso (MG)

por Gabriel Correa

Repórter da Rádio Nacional

SÃO LUÍS

Até 2050, o Brasil precisa
aumentar em 44% a produção
nacional de feijão para aten-
der a demanda do mercado.
Isso significa 1 milhão e meio
de toneladas a mais por ano.
É o que mostra pesquisa de-
senvolvida pela Embrapa e
pela Universidade de São
Paulo.

Mas, para dificultar essa
tarefa, os produtores terão de
enfrentar uma elevação na
temperatura de até 2,8ºC nas
próximas duas décadas, pre-
vista pelo Painel Intergover-
namental de Mudanças Climá-
ticas das Nações Unidas

A região Centro-Oeste e os
estados de Minas Gerais e da
Bahia podem ser as áreas
mais afetadas, e podem inclu-
sive ter que alterar o calendá-
rio para plantio.

Segundo Alexandre Bry-
an, pesquisador da Embrapa,
a concentração de gás carbô-
nico prejudica, especialmente,
a fase reprodutiva da lavoura,
impedindo a formação de va-
gens e grãos de feijão. Por
isso, a tendência é cair a pro-
dutividade nos próximos anos.

Aumento da temperatura vai
afetar a produção de feijão no Brasil

Minas Gerais e Bahia podem ser estados mais prejudicados

Mas os produtores podem se
adaptar às novas condições
plantio com a escolha de grãos
mais resistentes. “O feijão
tipo preto apresenta uma to-
lerância maior a situações ad-
versas. Então, quer dizer, a
gente sabe que o preto sobres-
sai em algumas condições..
Então, tem diferença entre os
tipos de feijão. A questão toda
é que o mercado é restrito.
Feijão preto, basicamente, é
consumido no Rio Grande do
Sul e no Rio de Janeiro e o
resto do brasil é o carioca e
esse é um problema.

Alexandre Bryan destaca
também que a queda de pro-
dutividade e aumento de de-
manda é um assunto que
deve passar por políticas pú-
blicas, tanto em relação ao in-
vestimento em pesquisa para
a geração de plantas mais
adaptadas, quanto em rela-
ção à agricultura familiar.
“Então, é interessante ter
uma política pública para a
agricultura familiar, na qual
ela possa produzir feijão em
conjunto com outras culturas,
ou em rotação com outras
culturas, tendo também flo-

resta no meio, tendo um pla-
nejamento que tenha diversi-
dade. Porque se você tem
diversidade tem maior, tem
também maior sustenta-
bilidade. A gente sabe que di-
versidade diminui, é uma for-
ma minimizar o impacto das
mudanças climáticas.”

Dados do IBGE, Instituto
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística, mostram que, hoje, a
produção anual de feijão no
país é de 12 BILHÕES de
reais por ano, chegando a 2
milhões e oitocentas mil tone-
ladas.

Reprodução

A Secretaria Municipal de
Esportes e Lazer de São Sebas-
tião do Paraíso, realiza há 15
anos o Projeto de Futsal Femi-
nino. Recentemente, o desen-
volvimento dessas adolescen-
tes para o meio esportivo
semiprofissional e profissional
vêm crescendo bastante. Além
de Janaína Godói, que figura
no cenário nacional há 8 anos,
hoje em dia atuando na equipe
de São José dos Campos (SP),
que disputa a Liga Nacional,
neste ano o projeto pode im-
pulsionar mais quatro atletas
que terão a oportunidade de
brilhar em outras equipes.

Entre as atletas estão a Júlia
Gabriele Faleiros e Maria Síl-
via Oliveira, que atuarão em
equipe paulista de São Carlos e
Maria Antônia Oliveira e
Thawany Gonçalves Souza, na
FutFera – Guará (SP). Ambas
equipes disputam o Campeona-
to Paulista e Jogos Regionais
no Estado.

As atletas ganharam, além
da moradia, alimentação, bol-
sas de estudos nas faculdades
de suas cidades e bolsa atleta
para custeios pessoais.

Julia Gabriele e Maria Silvia Maria Antônia e Thawany

Destaque em projetos esportivos da
Prefeitura, alunas recebem bolsas de estudo

O técnico Adalberto Fran-
cisco Alves, o Betinho, desta-
ca que as alunas, além de
dedicadas, lutaram muito para
obter o destaque e reconheci-

mento. “Além de deixar nós,
paraisenses, e eu como ex-téc-
nico, muito orgulhoso com o
crescimento e amadurecimen-
to delas como atletas e pesso-

as de bem”. Parabenizamos as
atletas e desejamos muita sor-
te nesse novo caminho de suas
vidas, esperamos vê-las brilhar
em suas carreiras”, finaliza.

FOTOS: Reprodução

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI


